

ABSTRAK

Candra, Khakikiyatul Dwi. 2021. *Kesantunan Berbahasa pada Debat Publik Pilbup Kabupaten Gresik Tahun 2020*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing : (1) Dr. H. Maskub, S.Pd., M.H., (2) Laila Tri Lestari, M.Pd.

Kata Kunci : kesantunan, prinsip, dan strategi.

Kesantunan berbahasa diperlukan oleh setiap orang dalam berkomunikasi, tak terkecuali dalam pelaksanaan debat calon bupati dan wakil bupati. Forum debat terbuka menjadi salah satu sarana untuk memaparkan visi, misi, dan program kerja para kandidat. Kalimat-kalimat yang digunakan pada debat publik pilbup Kabupaten Gresik tahun 2020 mempengaruhi cara berpikir dan perspektif masyarakat. Hal inilah yang melatarbelakangi peneliti melakukan penelitian ini. Fokus penelitian dalam penulisan ini adalah bagaimana prinsip kesantunan dan strategi kesantunan berbahasa pada debat publik pilbup Kabupaten Gresik tahun 2020. Berdasarkan penjelasan tersebut, maka tujuan penelitian ini adalah (1) untuk mendeskripsikan prinsip kesantunan berbahasa pada debat publik pilbup Kabupaten Gresik tahun 2020 dan (2) mendeskripsikan strategi kesantunan berbahasa pada debat publik pilbup Kabupaten Gresik tahun 2020.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif. Data dalam penelitian ini adalah tututan yang mengandung prinsip kesantunan berbahasa dan strategi kesantunan berbahasa pada debat publik pilbup Kabupaten Gresik tahun 2020. Sumber data dalam penelitian ini adalah video debat publik pilbup Kabupaten Gresik tahun 2020. Pengumpulan data pada penelitian ini dilakukan dengan teknik dokumentasi, teknik simak, dan teknik catat. Teknik analisis data pada penelitian, yaitu mencermati kembali lembar korpus data, menganalisis prinsip kesantunan berdasarkan teori Geoffrey Leech dan strategi kesantunan berbahasa dalam dialog debat publik pilbup Kabupaten Gresik tahun 2020, dan menyimpulkan hasil penelitian.

Hasil penelitian yang dilakukan peneliti pada debat publik pilbup Kabupaten Gresik tahun 2020 telah ditemukan penggunaan kesantunan berbahasa yaitu prinsip kesantunan dan strategi kesantunan berbahasa. Prinsip kesantunan yang ditemukan meliputi nilai kearifan/kebijaksanaan, nilai kedermawanan, dan nilai kesepakatan. Sedangkan strategi kesantunan yang digunakan meliputi strategi kesantunan negatif dan strategi kesantunan positif.